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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Ralf Kehrein     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Carola Brabandt     
Herbert Egner     
Elke Hartje     
Tobias Hoffmann     
Robert Opara     
Dr. Gitta Weber     
Klaus Dieter Wilhelm     
Annette Wöhrlin     
 
 
- Schriftführung 
 
Martina Weimar     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Sarah Federica Augustin     
Christel Ehrlich     
Jörg Gusek     
Franz-Josef Schek     
Anke Welzenheimer     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Natascha Bauer-Bertram     
Alexandra Gill-Gers     
Klaus Hafner     
Ellen Kubica     
Lothar Mehlhose     
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T a g e s o r d n u n g 
 

a) öffentlich 
 

Anträge 
 

1. Überplanung und Aufwertung des Areals Tanzplatz, Sterngasse, Parkhaus und  
Hanns-Dieter-Hüsch-Brücke (SPD, CDU, Grüne, ÖDP, FDP, Linke) 

 
2. Aufwertung Wormser Straße (CDU, SPD, Grüne, FDP, ÖDP, Linke) 
 
3. Einwirkung auf die Umsetzung des RLP Koalitionsvertrages - Fluglärm (SPD) 
 

Anfragen 
 
4. Bestandsgelände Freiwillige Feuerwehr (CDU) 
 
5. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 5.1. Deponie (CDU) 
 
6. Sachstandsberichte 
 6.1. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0596/2021 (CDU),  

Ortsbeirat Mainz-Weisenau 
 6.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0674/2022; Nutzung des Kulturheims durch Wei-

senauer Vereine 
 6.3. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0727/2022 SPD, CDU, Grüne, ÖDP, FDP, 

Linke, Ortsbeirat Mainz-Weisenau 
 6.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1279/2021 - SPD, Linke, CDU, FDP, ÖDP, Grüne 
 
7. Beschlussvorlagen 
 7.1. Planfeststellungsverfahren für die Deponie Mainz-Laubenheim 
 
8. Verkehrskommission 
 8.1. Ergebnisse 
 8.2. Anregungen 
 
9. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
10. Stadtteilmittel 
 
11. Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
 11.1. Antworten auf Anregungen 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 
b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 18.30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Überplanung und Aufwertung des Areals Tanzplatz, Sterngasse, Park-

haus und Hanns-Dieter-Hüsch-Brücke (SPD, CDU, Grüne, ÖDP, 
FDP, Linke) 
Vorlage: 0935/2022 

 
Herr Hoffmann begründet zunächst den gemeinsamen Antrag. 
 
Bei der anschließenden Antragsberatung teilt Frau Wöhrlin mit, dass sich aus einem Gespräch 
mit einer Anwohnerin ergeben habe, dass von Seiten der Anwohnerschaft gerne die Pflege 
möglicher neuer Begrünung/Bepflanzung im Rahmen einer Patenschaft übernommen werde.  
                                                                                                                                      
Der gemeinsame Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Aufwertung Wormser Straße (CDU, SPD, Grüne, FDP, ÖDP, Linke) 

Vorlage: 0941/2022 
 
Frau Wöhrlin begründet den gemeinsamen Antrag. Der Grünwuchs sei zwar zwischenzeitlich 
zurückgeschnitten, verbessere die optische Situation an dieser Stelle aber nicht.  
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Auch Herr Hoffmann schildert, dass nach dem Rückschnitt nun der kaputte Zaun deutlich zum 
Vorschein käme und hier die Gefahr bestehe, dass es zu widerrechtlichen Überquerungen der 
Bahngleise kommen könne. Dieser Zustand sei aus Sicherheitsgründen nicht tragbar. Die Deut-
sche Bahn habe auf Anfrage mitgeteilt, dass einer Erneuerung bzw. Instandsetzung des Zaunes 
von Seiten der DB nichts entgegenstehe (siehe beigefügten E-Mail-Kontakt zwischen Frau Dr. 
Weber und DB).  
 
Herr Egner bittet im Rahmen einer etwaigen Neubepflanzung darauf zu achten, dass die Pflan-
zen geeignet seien, Feinstaub aufzunehmen.   
                                                                                                                                      
Der gemeinsame Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Einwirkung auf die Umsetzung des RLP Koalitionsvertrages  

- Fluglärm (SPD) 
Vorlage: 0942/2022 

 
Herr Hoffmann begründet den Antrag und fügt aus aktuellem Anlass hinzu, dass eine Aufwei-
chung des bestehenden Nachtflugverbotes in keinster Weise akzeptabel sei.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Bestandsgelände Freiwillige Feuerwehr (CDU) 

Vorlage: 0943/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates I vom 04.07.2022. 
 
Der Vorsitzende merkt an, dass das Gelände für eine Kita geeignet sei.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Deponie (CDU) 

Vorlage: 0694/2022 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 23.05.2022.  
                                                                                                                                      



   6 

 

Punkt 6 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.1 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0596/2021 (CDU),  

Ortsbeirat Mainz-Weisenau 
hier: Landesgartenschau 
Vorlage: 0872/2022 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates VI vom 27.06.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0674/2022; Nutzung des Kulturheims 

durch Weisenauer Vereine 
Vorlage: 0922/2022 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates II vom 28.06.2022.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0727/2022 SPD, CDU, Grüne, ÖDP, 

FDP, Linke, Ortsbeirat Mainz-Weisenau, 
Steinbruch Laubenheim Nord 
Vorlage: 0908/2022 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 22.06.2022.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1279/2021 - SPD, Linke, CDU, FDP, 

ÖDP, Grüne; 
hier: Erhalt und Ausbau des Gebäudes vor der alten Synagoge 
Vorlage: 0513/2022 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates III vom 30.06.2022.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Beschlussvorlagen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Planfeststellungsverfahren für die Deponie Mainz-Laubenheim 

hier: Beendigung des Deponie-Vorhabens 
Vorlage: 0821/2022 

 
Zu diesem TOP ist Frau Dezernentin Steinkrüger zur Sitzung anwesend und informiert münd-
lich über die wesentlichen Punkte zur Beendigung des Deponie-Vorhabens. 
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Aus den Reihen des Ortsbeirates wird der große Bedarf, in diesem Bereich ein Naherholungs-
gebiet einzurichten und die Möglichkeit von Recycling von Bauabfällen durch Wiederaufberei-
tungsanlagen angesprochen. 
 
Im Anschluss beantwortet Frau Dezernentin Steinkrüger Fragen zu den Themen: 
 

 Sachstand Ausschank Nato-Rampe  

 Umfahrung des Zementwerkes für Radfahrer:innen 

 Zustand Höhenweg/mögliche Sanierung mit einer wassergebundenen Decke 

 Auswirkungen auf Rheinufer durch Straßenbeleuchtung 

 Fluglärm 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Frau Steinkrüger für ihr persönliches Erscheinen und ihre 
mutige Vorgehensweise zur Beendigung des Deponie-Vorhabens.   
                                                                                                                                      
Abschließend nimmt der Ortsbeirat Weisenau die Beschlussvorlage des Dezernates V vom 
14.06.2022 zur Beendigung des Deponie-Vorhabens Mainz-Laubenheim zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Verkehrskommission 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8.1 Ergebnisse 
 
Da die Verkehrskommission aus gesundheitlichen Gründen abgesagt werden musste, liegen 
aktuell keine Ergebnisse vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende informiert kurz zu den Planungen für die Kerb 2023.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Stadtteilmittel 
 
Der Vorsitzende informiert über die einmalige Erhöhung der Stadtteilkulturmittel für 2022 und 
macht für eine Verteilung zwei nachfolgende Vorschläge: 
 

 25-jähriges Bestehen der gemeinnützigen     250,00 € 
Einrichtung “Netzwerk Weisenau”  

 

 30-jähriges (+ 2) Jubiläum der Bigband 6-5000 Mainz  300,00 € 
 
Beide Vorschläge werden einstimmig beschlossen.  
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Punkt 11 Anregungen aus der Mitte des Ortsbeirates 
 
Aus der Mitte des Ortsbeirates werden folgende Anregungen gemacht: 
 

a) Herr Wilhelm informiert über die schlechte Asphaltdecke im Bereich Heiligkreuzweg/ 
aus der Hohlstraße kommend. Hier seien regelrechte Stolperfallen entstanden. Des Wei-
teren sei in der Portlandstraße an der Bushaltestelle Schillerschule immer wieder zu be-
obachten, dass Autofahrer:innen den haltenden Bus überholten und dabei auch die rote 
Ampel überfuhren. Hier sei regelmäßig eine ganztägige Kontrolle durch die Verkehrs-
überwachung erforderlich (gleiches beobachtete auch Frau Brabandt). 

 
b) Frau Wöhrlin nennt das Problem der zunehmenden Vermüllung im Volkspark und be-

obachte immer wieder, dass außerhalb der ausgewiesenen Grillflächen gegrillt werde, 
was gerade an heißen Tagen ein hohes Risiko berge. Außerdem seien die Schilder aus 
dem Hermann-Dexheimer-Weg kommend in Richtung Viktorstift durch Graffiti un-
kenntlich gemacht worden. 
 

c) Herr Opara erkundigt sich nach einer aktuellen Version des Kita-Bedarfsplanes. Er in-
formiert über den Poller im Bereich Wilhelm-Theodor-Römheld-Straße/Bettelpfad und 
berichtet, dass dieser sich bewährt habe, was unter anderem daran zu erkennen sei, dass 
er aktuell schief stünde. Er bittet die Verwaltung, diesen neu auszurichten. 
 

d) Frau Dr. Weber verweist auf eine Information der Mainzer Breitband, wonach kosten-
freie M-Hotspots auch in den neuen Bürgerhäusern Finthen und Hechtsheim genutzt 
werden können. Sie bittet die Verwaltung, dies am Kulturheim ebenfalls für die Weisen-
auer Bevölkerung freizuschalten.  
 

e) Herr Hoffmann informiert anhand eines Fotos (siehe Anlage) über drei umgestürzte 
Bäume die am Zugang zum Höhenweg im Übergang Laubenheimer Straße/Alte Gärt-
nerei liegen und bittet die Verwaltung, hier tätig zu werden. 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 11.1 Antworten auf Anregungen 
 
Kenntnisnahme der Antworten des 
 

 Dezernates IV vom 29.06.2022 

 Dezernates VI vom 30.06.2022 

 Dezernates V vom 05.07.2022. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
Die Einwendungen von Herrn Jung in Sachen Deponie und Fluglärm werden vom Vorsitzen-
den und Herrn Hoffmann direkt beantwortet. 
 
Auch die Anregung von Herrn Hoffmann in Sachen Verkehrssituation an der Schillerschule 
wird vom Vorsitzenden direkt aufgegriffen.   
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Ende der Sitzung: 21:45 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Ralf Kehrein             gez. Martina Weimar 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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